
キョウト シール ツウシン

公益財団法人

京都府生活衛生営業指導センター
S e i k a t s u e i s e i e i g y o u L e a d e r

Vol.

202
2022

新年のご挨拶

山岡景一郎公益財団法人京都府生活衛生営業指導センター 代表理事

新年あけましておめでとうございます。
さて、令和２年の２月ごろからはじまった姿の

見えない新型コロナウイルスとの戦いは、早２年
が経過しようとしています。
昨年は、一年遅れでの東京オリンピック・パラ

リンピックが開催されましたが、無観客での開催
となり、訪日外国人旅行客の増加や観光客の消費
拡大等の期待は、無残にも裏切られました。
私たちも、毎年開催している平安女学院での

ＳeｅＬフェアは２年連続で中止、各生衛組合の
皆さんのところでも、総会をはじめとするさまざ
まなイベントや取組が中止・延期となったことが
多かったかと思います。
このような状況が続く中、９月末で緊急事態宣

言が解除され、ワクチン接種の効果もあり、患者
数が激減しておりますが、また、オミクロン株と
いう新しい変異株も見つかり、第６波が懸念され
ているところです。
このように感染の収束が見通せないなか、生衛

業者としては、このウイルスと共存し、社会生活
と経済活動を維持・発展させていくWITHコロ
ナ・POSTコロナ社会に相応しい対応が求められ
ています。
飲食店を例にあげると、行政からは、感染防止

対策が講じられている認証店を利用するよう広報
されていることから、お客様の安心安全対策は必
須のサービスであり、対策を行っていることを店
の内外に明示することは非常に重要なことであり
ます。また、お客様は混雑や密を避け、少人数で
味わったり、自宅で楽しんだりする傾向も続くと
思われ、提供するサービスにもさまざまな工夫を
しなければなりません。
さらに、以前のように訪日外国人旅行者がたく

さん訪れるまでには、まだまだ時間がかかると思
われることから、馴染み客を増やすために、ホー
ムページの充実等ＩＴ技術を活用することも必要
かと思われます。
このように飲食店だけでなく、生衛業の皆様が

取り組みを考えなければいけないことは数多くあ
り、まだまだ厳しい状況に変わりはありませんが、
当指導センターにおきましても皆様のサポート機
関として生衛業が発展していくよう努力してまい
りますので、引き続きのご支援とご協力をお願い
します。
最後になりましたが、新型コロナウイルス感染

症が収束し平穏な日々が来ることを願い、令和４
年の皆様のご繁栄とご健勝を心より祈念申し上げ
まして、新年のご挨拶とさせていただきます。
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府民の皆さまと力を合わせ

京都の夢を実現

京都府知事 西脇 隆俊

あけましておめでとうございます。府民の皆さ
まにおかれましては、つつがなく新しい年をお迎
えのこととお慶び申し上げます。
昨年の新型コロナウイルス第5波では、これまで

に経験したことのない感染拡大を引き起こしまし
た。この波を乗り越えられたのも、すべての府民
の皆さま・事業者の皆さま、そして医療従事者を
はじめ関係の皆さまのご協力の賜であり、心から
感謝と敬意を表する次第であります。
人類が対峙する新型コロナウイルスは、生命や

健康を脅かすだけでなく、世界経済をも混乱に陥
れました。われわれは感染予防対策を日常生活に
取り入れ、ワクチン接種を進め、医療提供体制を
整えるなど、この困難を乗り越えるため、力を合
わせ立ち向かっています。
「あなたが一人で見る夢はただの夢だ。みんなで
見る夢は現実になる
～A dream you dream alone is only a dream.

A dream you dream together is reality～」
これは、ヨーコ・オノとジョン・レノンが伝える
メッセージです。
われわれは困難を乗り越えた先に見える「夢」

を現実のものとするため、力強く歩まなければな
りません。夢の形は人それぞれですが、誰もが夢
を抱き、夢に向かってチャレンジすることができ
る社会を築きたい。そのためには「府民と共に 京
都夢実現プラン（京都府総合計画）」をさらに前
進させる必要があります。
こうした中、これからの京都発展の原動力とな

る文化庁の京都移転、新名神高速道路の開通、大
阪・関西万博の開催が続きます。時機を逸するこ
となく、京都が持つ魅力の源泉である文化の価値
をしっかりと国内外に発信することはもちろん、
基盤整備を活かした産業戦略と一体となった雇用
戦略の展開など、京都の夢を実現するため、着実
に取り組んでまいります。
今年は寅年です。「寅」は動くを意味し、芽の

出たものが成長していく年です。明治以来初の中
央省庁の移転となる、文化庁の京都移転という新
しい幕開けに向け、この一年がよりいっそう弾み
となりますよう、 皆さまと一緒に夢に向かって邁
進してまいります。
今年一年の皆さまのご健勝とご多幸を心からお

祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

持続可能な財政を確立し，
魅力あふれる京都を共々に
未来へ！改革に邁進します。

京都市長 門川 大作

あけましておめでとうございます。
まずは御礼を申し上げます。昨年はコロナ禍の

厳しい日々でした。そんな中，命と健康，暮らし
を共々に守り抜く！本市では医療関係者はじめ市
民・事業者の皆様の御理解の下，医療・検査・相
談体制を大幅に強化。ワクチン接種も大きく進み
ました。
そして迎えた新たな年。第６波に備えつつ，市

会，市民，各界代表の皆様と対話を深め，府市協
調で切れ目のないコロナ対策を推進。市民生活・
雇用・経済・教育・文化・観光の下支え，回復に
全力投球します。
本市ではこれまで，福祉，教育，子育て支援等

の分野で，国の水準を上回る施策を展開。それら
は，全国トップ水準の福祉，子育て，保育・幼児
教育の質の確保や保育所等待機児童８年連続ゼロ，
小・中学生の学力全国トップレベル，都市格の向
上，「ＳＤＧｓ先進度」全国１位等の高い評価に
つながっています。一方，この間，年間人件費２
７０億円削減をはじめとする行財政改革を推進。
経済も活性化し，コロナ前の５年間で市税収入は

９％増となり，過去最高を更新しました。
しかし，収支不均衡の構造が長く続く中，国か

らの地方交付税が大幅に削減され，そこへコロナ
禍。本市の財政は今，危機に直面しています。輝
かしい京都の未来のため，子どもたちや困難を抱
える方々のために，まずは市職員の給与カット等
の行財政改革を断行。限られた財源を吟味・再配
分し，市民の皆様に丁寧に御説明しながら，京都
ならではの福祉，子育て，教育，安心安全をしっ
かりと守ってまいります。
同時に，京都の強みを生かした成長戦略にも着

手。激甚化する災害への備えとともに，「２０５
０年ＣＯ２排出量正味ゼロ」に向けたまちづくり，
産業用地・オフィス，働く場所の確保や住居の創
出で若い世代に選ばれる都市に。「誰一人取り残
さない」デジタル化の推進など，“挑戦と改革”
で確かな未来を展望します。
今後，「文化庁」が京都に全面的に移転。政府

機関の移転は明治維新後初のことです。さらに，
京都駅東部・東南部へ「京都市立芸大」とアート
集団「チームラボ」が進出を控えるなど，地域と
経済を元気にする創造的なプランが各所で始動し
ています。先端企業やスタートアップが次々と京
都で生まれ，また，拠点を置く流れも更に加速さ
せていきます。
魅力と活力ある京都のまち，持続可能な未来へ。

覚悟を決めて市民の皆様と共に歩みを進めてまい
ります。
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栄えある受章おめでとうございます

中井 義昭 氏
京都府公衆浴場業生活衛生同業組合理事長

令和3年 秋 旭日双光章

令和３年度生活衛生功労表彰受賞者 （敬称略）

栄えある受賞おめでとうございます

協議会会長表彰者
食鳥肉販売業 人西秀樹

料理 川村岩松

料理 荒木茂生

飲食業 藤田恒二郎

飲食業 恒川 浩史

知事表彰者
旅館ホテル 遠藤 俊雄

食肉 澤田 彰広

飲食業 本村 哲朗

中央会理事長表彰者

飲食業 石谷 彰男

喫茶飲食 澤本 信太郎

美容業 粟津 暢彦

旅館ホテル 中村 貞正

厚生労働大臣表彰者

料理 堀場 弘之

寿司 佐々木 邦泰

クリーニング 田崎 保男

中華料理 矢野 義雄
(中央推薦)

(全連推薦)

(中央推薦)

旅館ホテル 堀部 吉憲

旅館ホテル 奥村 昌信

食肉 田中 正史

美容業 小倉 勉

食鳥肉販売業山根木 徹也

(全連推薦)

令和３年度 生活衛生営業経営研修会・生活衛生功労者表彰式
令和3年11月24日、京都ガーデンパレスに於いて、生活衛生営業経営研修会・生活衛生功労者表彰式を
開催しました。研修会では、京都府知事 西脇隆俊 様に『“2021”→“2040”～夢・希望あふれる
未来の京都へ～』をテーマにご講演をいただき、これまでの新型コロナウイルス感染症への対応と取り
組み、日常生活への回復に向けた対策、事業者等への主な支援策と、これからの「未来の京都」へ向け
た施策展開についてのお話をいただきました。

生活衛生功労者表彰式では、京都府知事表彰、京都府生活衛生同業組合協議会会長表彰に合わせて、東
京での式典が中止となった、厚生労働大臣表彰及び一般社団法人全国生活衛生同業組合中央会理事長表
彰の伝達を行いました。
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◆府民交流フェスタ（第41回京都SeeLフェア）
（令和3年11月3日）

◆クリーニング業務従事者講習（令和3年10月28日）

◆クリーニング師研修（令和3年12月5日）

クリーニング業に必要な法規と衛生意識、新型コ
ロナウイルス感染症について、長期間放置品への
方策と対応、これから注意が必要となる素材や事
故防止対策など、業界が直面している諸問題につ
いて受講をいただきました。

昨年末に京都府内で新型コロナウイルス感染症の新たな変異株（オミクロン株）の陽性者が確認され、
感染拡大の警戒体制が強められています。

京都府では、現在までに『ガイドライン推進宣言事業所』、『「京の飲食」安全対策向上事業（CO2濃
度モニタリング協力）』、『京都府新型コロナウイルス感染防止対策認証制度』の取組みがなされてお
り、更に生活衛生同業組合では、各業種別ガイドラインの遵守にも継続して取組まれているところです。

生衛業は、日頃より公衆衛生の維持向上が行われている業種ですが、常に感染拡大につながるリスクと
隣合わせであることを経営者と従業員が再認識し、お客様・利用者の安心・安全やご家族・従業員を守
るためにも感染防止対策の徹底をよろしくお願いいたします。

●京都府新型コロナウイルス感染防止対策認証制度（申請受付期間：令和4年3月31日（木）まで）>>

◆後継者育成支援事業出前授業（令和3年7月8日）

クリーニング組合：京都市立松尾中学校

仕事に対する向き合い方についての講義や質疑応
答、ドライクリーニングの特徴を生かした実験や
ワイシャツのアイロンがけの実演を通して、生衛
業の一層の理解を深めてもらう機会となりました。

（4）Kyoto SeeL通信

京都府立植物園で開催された
『府民交流フェスタ』に参加
し、生活衛生同業組合による
「せいえいおたのしみ福袋」
の販売、当指導センターによ
る生活衛生業の広報と啓発を
行いました。感染予防対策を
徹底し、安心・安全な運営を
行う中、各生衛組合がそれぞ
れに工夫を凝らした福袋に消
費者との交流も自ずと生まれ、
生衛業への理解を深めてもら
う機会とすることができました。

標準営業約款（Ｓマーク）は、
安全・安心・清潔の目印です。

標準営業約款登録日 令和4年2月1日

●「後継者育成支援講演会」のお知らせ●

日 時 令和4年2月15日（火）14：00～15：30
場 所 平安女学院大学 １階Mホール
講 師 黒田装束店装束司 黒田知子（ちかこ）氏
演 題 未 定
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